
双方妥协，带队前先见高层
广州恒大队的冬训日期已经确定，1月22

日，恒大队将在自己的基地开始冬训。冬训开
始，意味着新赛季的准备正式启动。此时，球队
的主教练人选已经不能再拖下去了。卡纳瓦罗
究竟是去还是留？既然无力赔付卡纳瓦罗的年
薪，那不如让他回来。于是，恒大俱乐部与卡纳
瓦罗经过沟通，最终确定卡纳瓦罗将在新赛季
留任。在确定留任后，卡纳瓦罗也开始了返回中
国的计划。
据悉，卡纳瓦罗和他的助手们将在本周回

到中国，并在上海进行隔离。隔离结束后，卡纳
瓦罗将飞往广州与球队会合。按照目前的隔离
规定，卡纳瓦罗在上海需要隔离14天。本月底，
如果一切正常，卡纳瓦罗将解除隔离。届时，广

州恒大队的冬训刚开始一周的时间。
不过，卡纳瓦罗不会马上参与第一阶段的

冬训。抵达广州后，卡纳瓦罗首先要与俱乐部高
层会面，把上赛季的得失总结向高层汇报，并就
新赛季球队的队伍建设、备战计划、成绩目标等
进行商谈。此后的训练，卡纳瓦罗可能会接手，
但须与郑智等国内教练一起制定训练计划。
广州恒大的两名巴西外援保利尼奥和塔利

斯卡，也将在近期准备回到中国。在入籍球员
中，洛国富和阿兰已经抵达中国，正在隔离。两
人要参加月底的国足集训。费南多也计划在近
期返回。但在英国的蒋光太目前比较麻烦，很可
能要等上一段时间才能回来。而艾克森和高拉
特两人都在广州。

守规矩＝没诚意？光顶薪留不住球员

队中威望高，卡帅自信今年能夺冠

卡纳瓦罗被“削权”了，但新赛季
的主教练还会是他。在权衡之后，恒大
俱乐部认为，目前队内球员的去留，还
是要等卡纳瓦罗来决定，毕竟，带队比
赛的还是卡帅。

目前恒大队阵中有几名球员合同
已到期，比较重要的球员有门将刘殿
座、中场徐新，两人到目前为止还没有
续约。刘殿座和徐新在转会市场上颇
受青睐，有俱乐部正在打他们的主意。

不过，如果不能提供比500万元顶薪更
高的收入，刘殿座和徐新未必会动心。

两人的续约问题可能要等到卡
纳瓦罗回到俱乐部后再决定。毕竟，
在卡纳瓦罗手下，刘殿座和徐新都有
不少的出场机会，尤其是刘殿座，是
在卡纳瓦罗执教下才“挤”走了曾诚，
成为恒大队的头号门将，并入选了国
家队。卡纳瓦罗的留任，对刘殿座会
有不小的影响。徐新之前基本上是替

补，但去年在卡纳瓦罗手下已逐渐开
始进入主力名单，几场比赛发挥不
俗。在郑智退役、黄博文逐渐年老的
情况下，徐新有望成为队中本土球员
的领军人物，毕竟，张修维、何超等人
的表现都难以让人放心。
由于受相关政策限制，恒大队今

年很可能不会再有内援引进。如果塔
利斯卡和保利尼奥不转会，恒大队只
需引进一名亚外即可。

广州恒大没有让卡纳瓦罗下课，
违约金数额巨大是一大原因。而恒大
对于卡纳瓦罗执教能力并没有全面否

认也是一大原因，卡纳瓦罗自信今年
能够率队夺回中超冠军。
虽然卡纳瓦罗在亚冠比赛之后就

直接从多哈飞回了意大利休假，但其
实他与俱乐部的沟通并没有中断。卡
纳瓦罗曾向俱乐部表示，去年中超卫
冕失利，主要是特殊的赛制造成的。在
卡纳瓦罗看来，球队在去年整个赛季
的表现总体非常不错，如果算整个赛
季的总成绩积分，恒大队去年将以较
大的优势夺冠。但第二阶段淘汰赛有
很大的偶然性，恒大队只因为在决赛
中表现不佳，就丢掉了冠军，对于恒大
来讲既不公平也很遗憾。而今年的中
超，虽然也将是集中赛会制，但将踢满

30轮比赛，且以总积分计成绩，卡纳瓦
罗相信，恒大队的实力仍然可以在中
超夺冠。
客观来讲，卡纳瓦罗虽然执教水

平不及里皮和斯科拉里，但他的分析
不无道理。恒大队的整体实力确实在
中超属于领先，在漫长的赛季中有优
势。恒大俱乐部对于卡纳瓦罗这一点
解释也是接受的。而且，恒大队这两年
处于新老交替阶段，卡纳瓦罗在年轻
球员心中的威望较高，韦世豪等人都
服从他的管理。在这一点上，恒大俱乐
部对卡纳瓦罗的工作也是满意的。在
没有更好人选的情况下，让卡纳瓦罗
留任，也是目前恒大的最佳选择。
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卡帅没事，偷着乐
进入1月份，很多中超球队已开始集结冬训。广州恒大也制定了自己的冬训计划，

不仅是冬训的日期安排，同时还包括主教练的去向。 在无力换帅的情况下，恒大只能
让卡纳瓦罗回来，继续带队。 而已经和恒大合同到期的郑智，将在正式退役之后继续
担任该俱乐部的总经理一职。

去年，广州恒大在卡纳瓦罗的执教下，仅
取得中超亚军，亚冠更是小组赛就被淘汰出
局。这是恒大足球第一次全年无冠，也是卡纳
瓦罗执教恒大三年来第二次丢了中超冠军。这
样的成绩，无论是恒大俱乐部还是卡纳瓦罗个
人，都是失败的。

亚冠出局当晚，恒大就发布了两则公
告：一是把俱乐部过往的“董事长领导下的
主教练负责制”，改为“董事长领导下的总

经理负责制”；二是高寒从总经理岗位
上离开，老队长郑智接任总经理。这样
的安排，一是把卡纳瓦罗的权力削弱

了，二是进一步凸显了郑智的地位。可以说，
卡纳瓦罗当时离下课已经非常近了。

不过，由于恒大与卡纳瓦罗的合同中并没
有一定要夺冠的条款，因此，如果恒大主动解
雇卡纳瓦罗，将不得不对他进行两年年薪的赔
付，数额高达2400万欧元。这个数额对于目前
的恒大来讲并不是一个小数目。恒大足球近年
来的重心已经从一队转移到青少年足球上，不
再像过往那样一掷千金。加上今年中国足协有
了限投限薪的政策束缚，这一切都让如今的恒
大俱乐部不敢再大手大脚花钱。这也是恒大一
直没有下决心解雇卡纳瓦罗的原因。

解雇卡纳瓦罗的代价太大

专题撰稿 特约记者 鹏佑

中国足协规定的俱乐部球队中性
名改革，按照规定，在2020年12月31日
截止提交。到目前为止，三级联赛80%
的俱乐部新名称符合相关要求。备受
关注的广州恒大队，已经确认将改成
“广州队”，新赛季，球迷们得叫恒大为
“广州队”了。

中国足协日前发布消息称，三级
联赛有超过八成的俱乐部球队新名
称符合相关规定。据悉，其中就包括
广州恒大，这支中超八冠王球队已经
改名为“广州队”。去年11月，中国足协
正式推出了俱乐部球队改中性名的
要求。广州恒大队一如既往地嗅觉灵
敏，早早就启动了改名的进程。俱乐
部通过球迷内部征集，收集了数十个
名称，最终选了10个中性名，上报给
了老板许家印。
许老板在10个候选名字中直接选

中了“广州队”。许老板的意思很明显，
恒大队就是广州足球的代表。事实上，
如果从广州足球的传承来讲，恒大的
确是广州足球的衣钵。从最早的“白云
山”，到职业化初期的“太阳神”，再到
后来的吉利、日之泉、香雪制药、广药，
恒大是继承了这支最正宗广州队的历
史。所以，对于恒大选中“广州队”，广
州市体育局、广州市足协、广州媒体和

广州球迷都非常认可。同城的富力虽
然也想争“广州队”，但面对捷足先登
的恒大，也只能选择了“广州城”。

恒大选中“广州队”这一名称后，
也询问了中国足协人士。得知这一名
称可以过关后，恒大便积极开始向工
商局注册，其间虽然遇到了一些波折，
但最终还是得到认可。1月6日，在国家
企业信用信息公示系统的信息显示
中，恒大已经成功改名为“广州足球俱
乐部股份有限公司”，这表示恒大的改
名已经获得了工商局的审批通过。

恒大离改名成功只差最后一步，
那就是中国足协的公示。而这一点，其
实只是履行程序而已，恒大队改为“广
州队”已经没有悬念。

“广州队”通过工商审批
“恒大”正式退隐江湖


